

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MIERCOLES 16 DE MARZO DE 1927

Número 2507

CÓMO DEBEN CELEBRAR LA CUARESMA LOS MEXICANOS

Regala España a Filadelfia el pabellón que la primera levantó para la Exposición

Como se guardará en México la Cuaresma

México.—El Excmo. Sr. Arzobispo de México, Dr. José Mora y del Río, ha girado a su V. Cabildo, al clero secular y regular del Arzobispado y a los fieles, un edicto diocesano por medio del cual exhorta a los católicos todos a que observen las reglas de penitencia que la Iglesia determina para ese tiempo, especialmente aquellas que se refieren al ayuno y la abstinencia.

Era costumbre que esta clase de documentos se fijaran y leyeran en los templos el domingo anterior al primer miércoles de cuaresma, que es el Miércoles de Ceniza, pero en virtud de la suspensión de cultos, el edicto diocesano a que nos referimos ahora se repartirá entre los fieles, entregándose numerosas copias, principalmente a los jefes de familia, para que éstos le den lectura y exhorten a sus hijos y dependientes a que cumplan con las disposiciones eclesiásticas.

En el documento se recuerda a los católicos que en la actualidad gracias al indulto concedido por la Sagrada Congregación de Ritos es sumamente fácil para los mexicanos guardar el ayuno y la abstinencia del tiempo cuaresmal, ya que teniendo en consideración las circunstancias que prevalecen en nuestro país, en el resto de la A-

mérica Latina y en las Islas Filipinas, en estos lugares obligan el ayuno y la abstinencia solamente el Miércoles de Ceniza y los viernes de cuaresma y el ayuno sin abstinencia, los viernes y miércoles cuaresmales y el Jueves Santo.

Después de instruir debidamente a los fieles sobre las reglas a que venimos haciendo referencia, el edicto diocesano encarece a los fieles que en el tiempo de que la Iglesia consagra a la penitencia se esfuercen de una manera especial en intensificar el espíritu de sacrificio que debe animar las acciones de todos los creyentes y hagan otras obras de verdadera penitencia para que alcancen del Señor el perdón de todas las ofensas y lo muevan a otorgar la paz que con tantas instancias le piden.

Tanto el señor Arzobispo de México como la mayoría de los prelados que forman el Episcopado Nacional han recomendado a los católicos que procuren substituir los ejercicios espirituales de Cuaresma, que ahora no podrán celebrarse en virtud de la suspensión general de cultos, con otros actos similares que deberán tomar a su cargo los jefes de familia o los católicos que por cualquier circunstancia tienen ascendiente entre los fieles, para lo cual podrán servirse de las obras escritas con este fin, como los ejerci-

cios espirituales de San Ignacio de Loyola y otras.

Estas lecturas se harán de acuerdo con los informes que obran en nuestro poder, lo mismo en las casas de los católicos que en los templos, a una hora fija que se dará a conocer previamente y puedan obtener de esta manera mejor fruto.

Otras de las devociones que los católicos deberán practicar es la conocida con el nombre de Viacrucis; esta práctica piadosa deberá hacerse conforme a las instrucciones giradas por las autoridades eclesiásticas, en las iglesias, procurando llevarlas a cabo en grupos dirigidos por una persona.

Regala España su pabellón a Filadelfia

Filadelfia.—El cónsul de España en Filadelfia, señor Enrique Luque, en comunicación dirigida al Secretario del Alcalde, señor Kenrick, le participa que el Ministerio del Trabajo español le había dirigido una nota ordenándole que procediera, en nombre del Gobierno en España, a donar a la ciudad de Filadelfia el pabellón que España construyera en los terrenos de la Exposición del Sexqui-centenario; como expresión de gratitud por la hospitalidad brindada por la municipalidad a los súbditos españoles durante esos actos.

Murió Charles Ruthenberg líder del comunismo en Estados Unidos

Chicago.—El Secretario General del Partido de Trabajadores de América «Comunista», Charles E. Ruthenberg, murió en esta ciudad como consecuencia de un ataque de apendicitis.

Ruthenberg era en realidad el caudillo de los comunistas de América, pues mediante él la Tercera Internacional Comunista se comunicaba con los líderes rojos que se encuentran cumpliendo una pena en la prisión federal de Merigan, por haber violado la ley de Sindicatos, en relación con los echos ocurridos en Bridgeman, el año 1922.

No cree inminente Stalin' una guerra contra el Soviet

Moscou.—El Secretario del Partido Comunista, Stalin, dirigiéndose a una Asamblea de ferroviarios celebrada en esta capital manifestó que no temía el que por ahora estallase ninguna guerra contra Rusia, a causa de que los enemigos de los soviets no se consideran todavía preparados para ese conflicto. Presupone que no sobrevendrá la ruptura con la Gran Bretaña, a causa de que en Londres se tenga el convencimiento de que ese paso no conduciría a nada efectivo.

No se abrirá la Catedral Metropolitana por ahora

México.—El gobierno callista, perseguidor de la Iglesia Católica ha resuelto cerrar definitivamente la Catedral Metropolitana y el Sagrario, debido a que tendría que hacer fuertes gastos para sostener a un grupo de guardianes que estuvieran vigilando los templos y por esta causa ha ordenado que tanto la catedral como el Sagrario sean cerrados y sellados, a fin de que no se usen ya para el culto público.

Dentro del gran templo católico hay tesoros que valen millones, según el inventario hecho por órdenes del gobierno. Cuarenta personas hicieron el inventario de la catedral, empleando seis meses para dicho trabajo.

Un grupo de policías especiales vigilará el exterior de estos templos, a fin de que no haya intrusos que se metan al interior de la Catedral para robar sus tesoros.

Circula el rumor de que esta estratagema la han hecho el presidente Calles y el secretario de Gobernación, Tejeda, para que se vendan dichos valiosos tesoros y emplear el importe en la persecución de los católicos, a fin de cumplir el refrán en boca de Calles de «matarlos con sus mismas armas».

Para New York



El próximo jueves partirá para los Estados Unidos, el joven don Miguel Angel Alvarado Alpizar, activo y competente empleado del Ferrocarril al Pacífico, e hijo del estimado caballero herediano don Alfredo Alvarado, fallecido.

El Correo Nacional desea al apreciable viajero una feliz travesía y muy grata permanencia en la gran urbe americana.

La verdad sobre México

Lo que nos contó un sinfónico

En nuestro deseo de informar a nuestros amables lectores sobre la gira artística llevada a cabo por el selecto grupo de artistas nacionales que forman la Sinfónica de Costa Rica, nos hemos entrevistado con varios de aquellos estimables caballeros que traen imborrables impresiones de su excursión artística por Guatemala y México. Fuera de todo formulismo y demás florituras de muy escaso valor para este caso, abordamos sin más reparo a uno de nuestros más queridos amigos, miembro de aquella asociación y que como tal, compartió con ella todas las glorias alcanzadas y también todas las penalidades sufridas durante los dos meses de excursión artística, que fueron dos meses de verdadera prueba y sacrificio; pero del que guardamos el nombre en consideración a que estas francas confesiones, no muy amables por cierto, pudieran en alguna forma perjudicarlo, dada su condición especial; pero eso sí, garantizándonos que todo cuanto

nos diga y que hoy transcribimos a nuestros lectores es absolutamente cierto, cierto como la propia luz del día y de cuya certeza no podríamos nosotros dudar sin que ella significara una gratuita ofensa para el estimable compañero y amigo que tan noblemente se ha puesto a nuestra disposición para contestar a todas nuestras preguntas que no han de ser otras que aquellas relacionadas con la comentada gira artística, que tanta comidilla ruin y agria ha dado a nuestro público, siempre bien dispuesto a la crítica y a la más amarga ironía.

Así fué como, después de saludar con el afecto que nos merece al amable compañero y de alegrarnos de su regreso a esta muy querida tierra, nos dimos a la tarea de interrogarlo sobre tantos decires callejeros con respecto a la estada del grupo, que llamaremos sinfónico, en la ciudad de México; puesto que, respecto a los ruidosos triunfos alcanzados en Guatemala, ya te-

níamos toda clase referencias y pormenores, ya sabíamos nosotros que allá en la noble tierra Chapina, como la llamamos, con afecto y sincera simpatía nuestros artistas habían sido objeto en todo momento de los más generosos y francos agasajos, tanto de parte del elemento oficial, como de todas las clases sociales, que en todas las formas imaginables, ofrecieron a este grupo de artistas ticos, el homenaje de su cariño, de su afecto y de su exquisita amabilidad, de cuyo elogio y gratitud no podemos hablar, porque nos faltan palabras que lo interpreten de un modo exacto y cumplido, tal es el sentimiento de gratitud honda, que nace de nuestro corazón, cuando recordamos las múltiples atenciones de que fueron objeto nuestros compatriotas en la gentil Guatemala, que una vez más, fortalece los vínculos de verdadera fraternidad y de recíproco afecto que en todas las épocas de la historia han unido a Costa Rica y a Guatemala como a dos hermanas que se profesan un leal y muy sincero amor; porque Guatemala, nuestra herma-

na mayor, ha sido en todos los tiempos generosa, hidalga, noble, gentil y abnegada hasta el propio sacrificio con nuestra patria y nosotros nunca podríamos olvidar que en nuestro auxilio ha venido cuantas veces ha creído de su deber hacerlo; que su influencia fraternal y su espíritu abierto a todas las generosidades, han sido en múltiples ocasiones, el consuelo, el refugio, el sostén y el arco de caudales de que bien pudo disponer nuestra patria en momentos en que la desgracia y el dolor nos abatía y también cuando graves situaciones políticas han obscurecido nuestro cielo.

Es por eso que no podremos olvidar jamás la noble conducta de esa tierra, nido de quetzales y de alondras, cuando amagos de tempestad se cernían con su cortejo de penas en 1898. Cuando estuvieron a punto de romperse las hostilidades bélicas entre nuestra patria y Nicaragua, fué entonces, cuando la hermana mayor, puso todo el esfuer-

Pasa a la cuarta página

El Señor Presidente y la libertad de conciencia

A propósito de un telegrama dirigido al señor Presidente de la República, por un vecino de Atenas, con motivo del descontento del pueblo por la pública propaganda de los protestantes yankis, agentes de la absorción norteamericana, el señor Presidente en su contestación dice estas bellas palabras: «La libertad de las conciencias nos alumbrá a todos al igual que el sol».

Lástima que no fuera verdad tanta belleza, pues aunque no negamos que para los católicos hay una *relativa* libertad, la libertad de conciencia nos alumbrá a todos al igual que el sol, PERO NO ALUMBRA IGUAL PARA TODOS. Para los católicos que son la mayoría en el país, ese sol está opaco, debido a ciertas «leyes» que suprimen la libertad de enseñanza para los católicos.

Si la libertad de las concien-

cias nos alumbrá a todos al igual que el sol, cómo se explica el señor Presidente que en un país libre y católico, los protestantes pueden tener libremente sus escuelas y todo el mundo excepto los católicos, puesto que no se permite la entrada de las órdenes religiosas que se dedican a la enseñanza?

Debe recordar el señor Presidente que él mismo se opuso a que vinieran unas monjitas a regentar un colegio de señoritas que se proyectó establecer en San Ramón, invocando esa llamada «ley» indiscutiblemente reñida con la Constitución y los principios republicanos.

Si bien es cierto que se ha permitido o *tolerado* el establecimiento de unos pocos colegios católicos regentados por ordenes religiosos, también es cierto que sobre de dichos planteles de enseñanza está pendiente la amenaza de cerrarlos cuando el gobier-

no lo tenga a bien, (a pesar de que nuestra Constitución garantiza la libertad de enseñanza) no subsistiendo dichos colegios sino por un *favor especial*, como si la libertad fuera un favor y no un deber.

En resumen, la bella frase del señor Presidente la puede decir un presidente de los Estados Unidos, del Uruguay, de la Argentina, del Brasil, etc., pero aquí no se puede hablar de libertad de conciencia, mientras existen *leyes* que son un baldón para la República y que colocan a Costa Rica por debajo de las naciones libres, de las verdaderas democracias.

La verdad es que desde 1884, la libertad de conciencia en Costa Rica no anda muy bien parada, y que esa sagrada libertad ha padecido más en manos de los llamados *liberales* que en las de los católicos. Ejemplo de ello tenemos en Rusia, en Méjico, Guatemala y alguno otro país latino americano.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habilitada actualmente por la familia Charpentier. Enténderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

¡Qué simpática es "la mayor"!

Mañana dirá a Ud. cuán benéfica es en la "edad delicada" la

ASPIRINA

Alivia cualquier dolor, devuelve el bienestar y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

¡Búsque mañana a esta muchacha!

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurridos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO — PUJOL H. OS. — TELEFONO 739 - TODO BARATO

Linooleum para saquanes. Alfombras linooleum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

ESTAMOS LISTOS para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Tendencias Metodistas

Nuestra ciudad de Heredia, actual teatro de las correrías de los lobos rapaces protestantes metodistas, colados por aquí, ven con honda pena, con dolor, que esos abominables y malqueridos hijos del por siempre maldito Lutero, su monstruoso padre, hayan construido con gran escándalo de la grey católica, un saloncillo para sus empresas y conquistas pecadoras. Ese lugar, comprado con el oro vil y malvado de las logias masónicas, al lado Sur de la Plaza de Flores, es una tremenda bofetada que se ha dado en hora aciaga, a los católicos heredianos, debido simplemente a una tolerable medida amparada por nuestra actual Constitución. Criados nosotros en un ambiente cristiano, cuánto nos repugna ver levantada esa verdadera «Pocilga» que es un inaudito y provocativo desafío de una ruina y miserable secta, la que día y noche provoca a continuado duelo entre la verdad hija de Dios y el error tremendo, hijo legítimo del infierno; entre la luz verdadera y las densas tinieblas diabólicas; entre el florecimiento que la Iglesia Católica trajo a las ciencias y las artes como única protectora de ellas y el retroceso oscurantista de las tenebrosidades de las sectas protestantes, cuyas conquistas se dirigen a los pueblos débiles e incipientes, de masas ignoraras y sus horribles tentáculos tienden con mayor seguridad a la mujer por su debilidad y más fácil de conquistarla en el campo del error desprecupándola como una ayuda de gran valía para satisfacción de los planes maquiavélicos. Por lo general hemos visto a mujeres y aun a niñas que hablan despreocupadas y externas opiniones dispartadas en asuntos que no entienden y están tristemente engañadas, aceptan las dadas interesadas del enemigo común, que ofrecen en cambio de entregarse en sus manos para sacralas de la ignorancia y hacerlas la vida más feliz ¡Cuánta infamia de estos rebeldes protestantes al ofrecer la felicidad que ellos jamás podrán poseer!

No debe olvidarse que Cristo dijo «mi yugo es suave y mi carga es ligera» que todos podemos sobrellevarla con paciencia hasta el fin de la jornada de la vida, con gran mérito en el cielo al que haya luchado más».

Existen hondas diferencias entre los «reverendos» (que se pueden conseguir dos por cinco centavos, pues están siempre baratos) y los levitas ungidos por el Señor y salidos de la clase humilde: éstos predicán las doctrinas puras, emanadas del rico manantial del Evangelio a base de fe, de conciencia; nos administran los santos sacramentos, verdaderos canales de gracias por donde nos vienen todos los favores del cielo; en cambio los hijos impíos y malditos del príncipe de las tinieblas, sólo leen su libraco favorito sus mutiladas biblias, arregladas a su satánico antojo por el inmundo y triste Lutero, quien no tuvo empacho en hacer una edición para sus hijos queridos cuando le arrancó tres li-

bro (partes llamadas así) y de un tajo de su nauseabunda pluma le suprimió cuarenta mil versículos; aunque sólo la Iglesia fundada por Cristo conserva el verdadero libro, el gran libro que ha ido formándose al través de los tiempos, desde que San Pedro estableció su cátedra en Antioquía hasta nuestros días en que rige los destinos del Orbe Católico el actual Vicario de Cristo el Romano Pontífice el Papa Pío XI, al cual los protestantes y herejes le odian y le temen, porque son orgullosos y saben muy bien «que las puertas del infierno no prevalecerán contra ello», aunque el perverso Calles y todos sus amigos quieran apagar las iluminarias del Cielo con la cruel persecución, esas iluminarias del cielo, que son los Santos, no podrán apagarlas, antes bien a cada blasfemia (escupitajo del demonio) de éstos brillan con más fulgores hasta eclipsar el sol que esplendente se mueve en el espacio infinito, así contesta el cielo a sus tremendos desafíos y muchos de ellos han pasado a la otra vida exclamando su alma: «Venciste oh galileo» y las iluminarias brillarán en el Firmamento del cielo por eternidad de eternidades.

Las luces emanadas del protestantismo corruptor, provocan desórdenes, revoluciones, infidelidades y la historia inaxorable r. lata los tronos tronchados por su base, grandes asesinatos, cadalsos levantados, persecuciones contra la Iglesia y las consecuencias funestimas del llamado «Matrimonio Civil» farsa inventada por el diablo en un momento de alegría infernal, que entre los católicos es el concubinato escandaloso, amparado por la ley y que en Estados Unidos es una escandalosa inmoralidad a la que tratan de ponerle dique, todos estos triunfos son de origen protestante. Hace mucho no conocíamos esos *fementidos adelantos*, tantas desvergüenzas hasta la llegada de la espantosa secta, para tener que lamentar tan fatales resultados, como los de los amigos que vienen a buscar adeptos para su culto en el pueblo herediano, el cual los ha recibido con solemne frialdad y desprecio.

Conviértase cada herediano en un aguerrido soldado y defensor de sus creencias religiosas y huirá derrotado el enemigo y huirá a la desbandada; y cuando los protestantes lleguen a las puertas de la casa acariciando a los niños, regalando confites, cobijas y ropas, deben rechazarlos con energía y guardarse de ellos, porque son lobos rapaces con piel de oveja, son tremendos hipócritas y sepulcros blanqueados y por sus obras bien conocidos.

Cristo nos redimió con su sangre vertida a torrentes en su Sagrada Pasión y los Protestantes metodistas quieren como ellos dicen, *sacarnos del error* con las viles monedas con que Judas Iscariote vendió a su divino Maestro.

Alberto Quesada L.

Heredia, 13 de marzo de 1927.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

España, Méjico y los protestantes

(Editorial de La Prensa, importante rotativo de Nueva York)

En este país de suprema tolerancia religiosa, las más lamentables excepciones de intolerancia y obscurantismo proceden casi siempre de las varias sectas protestantes. Ello es reconocido por los más ilustrados miembros de esta religión y comprobado diariamente.

Recientemente, un obispo metodista atrajo el ridículo sobre su denominación religiosa, haciendo un irracional ataque,—anticientífico, antiamericano y antihumano—contra las «razas latinas». Calificólas de menor nivel moral, mental y hasta físico que la raza anglo-sajona. Y concluyó anatematizando al gobernador Smith por el crimen de ser católico—coincidiendo en eso con la nefanda raza latina....

Habría motivo para creer inusitada esta exhibición de espíritu regresivo y obscurantista—en este ambiente americano de magnífico y generoso respeto religioso. Pero los protestantes parecen no fallar. Cada vez que hay oportunidad de dar su nota de intransigencia, de prejuicio y de laborantismo, la dan. Y uno de sus temas favoritos ha sido, tradicionalmente, la propaganda anti-española—muy especialmente en Hispano América.

Mr. Herring, secretario de la comisión de Relaciones Sociales de las iglesias congregacionales de los Estados Unidos, acaba de regresar de Méjico; y ha hecho declaraciones notables. Después de un intenso y detenido estudio de la situación en la vecina república—en viaje de varios días—encuentra que el conflicto entre la Iglesia y el Estado es, en realidad, «la sublevación del indio mejicano contra España»....

Y descubre que, «habiendo venido al país la iglesia católica con la Conquista y siendo Roma y España una sola cosa», por fin el indio mejicano se ha sublevado contra «España y cuanto ella trajo a Méjico»....

Nada más estúpido, inconexo y grotesco se ha dicho hace muchos años sobre este sobado tema en la prensa americana. Mr. Herring afirma que «Méjico es incurablemente religioso y que la iglesia romana tiene el amor del pueblo». Y enseguida—obligado a atacar a España por alguna parte—no vacila en decir que «el indio»—y el setenta por ciento de Méjico lo

forman «indios»—se ha levantado contra ella. ¿Cómo se comprende que el pueblo mejicano, católico fervoroso, se revuelva contra España «y cuanto ella le trajo», si ella le trajo esa religión que «posee el amor del pueblo?»....

Mr. Herring parece haber perdido lamentablemente el tiempo en su viaje de inspección de la situación mejicana. No parece siquiera conocer el problema. El presidente Calles trata de imponer la Constitución en su capítulo de cultos y es el pueblo, «el indio mejicano»—como dice el observador—quien se resiste principalmente a la política del gobierno. España para nada entra en el conflicto—sino a través de la imaginación poco brillante del investigador protestante.—

El presidente Calles ha tenido que expulsar sacerdotes y monjas españoles, porque por ley natural habían sido escogidos por sus órdenes respectivas para mantener el culto en un país de habla española. Pero con ellos salieron también sacerdotes y monjas franceses, italianos e irlandeses; y saldrán a su tiempo ministros protestantes si, como los católicos, llegaran a rehusarse a cumplir la ley....

Las declaraciones de Mr. Herring no tendrían importancia alguna aisladamente. Los observadores irracionales y los propagandistas sin sentido común tienen libertad de ponerse en ridículo en todas partes. Pero hechas por un representante de la iglesia protestante, y siguiendo su tradicional política de diseminar por Hispano América, estúpida, estéril e inmoralmemente propaganda contra España—que los más elevados criterios de Norte América rechazan ya por espíritu de justicia y liberalismo—deben hacerse notar.

Hispano América sabe ya lo que hay detrás de esas misiones protestantes de «observación» y «estudio» de la situación..... En no pocos casos, es cierto, la iglesia protestante ha prestado admirables servicios a nuestros pueblos en diversas actividades. Pero esta propaganda anti-española, que es anti-hispanoamericana también, debe señalarse a todos. Y si no hostilidad dedicarle resueltamente el desdén que se merece.....

Santorial El hombre en sociedad

Miércoles 16.—Santos Julián, mr., Heriberto e Hilario, obs. y Abraham el solitario.

SAN JULIAN DE CILICIA, MR.

Este santo fué ciliciano, de familia senatoria en Anazarbo, y propagador del Evangelio. En la persecución de Diocleciano cayó en manos de un juez, que más parecía bestia que hombre, a juzgar por los bárbaros tormentos con que se prometió vencer su constancia. Por espacio de un año fué arrastrado por todas las ciudades de Cilicia; pero esto solo sirvió para engrandecer la gloria de este mártir y animarle a mantener la perseverancia de la fe a todos los cristianos de Cilicia. Los azotes, el fuego, el cuchillo, todo se empleó para atormentarle con la más inudita crueldad. En Egea, ciudad situada a las orillas del mar, mandó el feroz verdugo meter al santo en un saco lleno de escorpiones, serpientes y víboras, y arrojarle de esta manera al mar. Este lo devolvió a la orilla, y los cristianos le llevaron a Alejandría de Cilicia, y después a Antioquía. San Juan Crisóstomo pronunció su panegirico ante sus sagradas reliquias.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan ábros como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extralindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

La palabra sociedad viene de la palabra latina «societas», que quiere decir reunión mayor o menor de personas, familias, pueblos o naciones.

El hombre paimitivo vivió aislado, indiferente, en las rocas, cavernas y huecos de los árboles; indefenso, alimentábase de raíces, de frutas, de la caza y de la pesca; pero pronto comprendió la necesidad de agruparse para ser fuerte y vivir mejor; así se formó la familia, primera base de la organización social.

La sociedad es el medio en que el hombre desenvuelve sus facultades y sentimientos.

El hombre nace apto para el

bien, como para el mal: si está con buenos, se hace bueno; si está con malos, se hace malo. Es un animal de adaptación, como el gusano que toma el color de la sustancia de que se alimenta; como al cruzar por una senda florecida, se lleva en el ropaje mucho del perfume de las flores.

Si el hombre viviere aislado, la voluntad dirigiría sus actos; como vive en sociedad, es ella la que lo dirige.

El hogar, la escuela y la sociedad, son los tres centros factores graduales que aleccionan al hombre, poniéndole en condiciones de ser útil o nó en la vida.

Tomado de «Mundo al Día»

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

«Calidades insuperables»

«Acabado irreprochable»

«Precios muy moderados»

Visítenos y comprará.

No hay tales carneros

La frase de «no hay tales carneros», que se emplea frecuentemente, es conocida de todos. Lo que desconocen muchos es su origen.

El famoso autor Ramón Carrión había escrito su primera obra, que era un sainete en un acto. Se lo entregó a Mario para que lo leyera y viera si podía representarse, Mario no lo leyó siquiera, por lo cual todos los días empleaba una disculpa. Un día le dijo que la obra estaba bien, pero que no podía representarse si no se modificaba una escena.

Ramos Carrión, que se daba

perfecta cuenta de que la obra no había sido leída, preguntó a Mario:

—Esa escena que hay que corregir, ¿es la que se refiere a los carneros?

—Sí—replicó el interpelado—Esa precisamente.

—Pues sepa usted—dijo Ramos Carrión—que no hay tales carneros.

A Mario le hizo gracia la cosa, y el sainete se estrenó pronto y con éxito.

E. Kiss

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-

Para todo lo concier-

niente al ramo

fotográfico

en general, dirigirse

a

GOERZ
ERNEMANN
Contessa Netel
ICA
GOMEZ MIRALLES

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMAR'S, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH,
Administrador

Se tomarán medidas para evitar los camarazos

México.—El gobierno de Calles alarmado ante la continua labor de los agitadores bolshevikos que a cada paso derrocan gobernadores de los Estados, por medio de camarazos ilegales, ha resuelto no reconocer en lo de adelante a ninguno de los gobernadores que resulten designados por legislaturas ilegítimas, como en el caso de Nayarit y Puebla.

Los desórdenes de Puebla y Nayarit, en los que hubo derramamiento de sangre, no han sido otra cosa que la falta de respeto que se tiene en México a los gobernantes, y de la ambición política sin límites que está acosando a los politicastos de los Estados para encaramarse en el poder solo para laborar en beneficio personal, ya que todos los gobernadores de los Estados, sin distinción, han subido al poder pobres y han salido de él hechos unos millonarios. Este afán de enriquecerse es el acicate que mueve a los que dan los camarazos y a los que se creen con los tamaños suficientes para gobernar, sin tener preparación, educación, ilustración, y ni siquiera sentido común.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

El anuncio

Es un error esperar que el cliente pase por su comercio o su oficina. Vaya usted a visitarle en su casa por medio del aviso.

Dígale qué artículo o qué servicios puede Ud. suministrarle. Haga que el nombre de Ud. pase continuamente por delante de sus ojos y se grabe en su imaginación.

El aviso no es más que el recuerdo de su nombre y de su negocio puesto delante de los ojos de todos. Por eso, avise a vender—ahora o más tarde.

Es necesario que cuando el cliente salga a hacer sus diligencias lleve el propósito de ir directamente a casa de usted y no a otra parte.

El efecto del aviso es acumulativo. Suspenderlo es perder gran parte de lo ganado en la atención del público, solicitada por mil asuntos.

El aviso continuado aumenta sus efectos cada vez que se publica. Es la gran palanca del comercio.

Repase la lista de los comerciantes que han prosperado y prosperan, a ver si no son los que más uso han hecho del aviso. Si Ud. no avisa, ¿cómo se acordarán de usted? Si quiere prosperar, usted debe hacer lo necesario para que todos lo recuerden y se familiaricen con su nombre y su negocio.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 740. El Grano de Oro

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

La verdad...

Viene de la primera página

zo de su tacto y de su diplomacia para salvarnos, a dos pueblos hermanos, de una guerra fatal y cruel; y después, cómo olvidar tampoco que su corazón lloró con el nuestro cuando el flagelo de todos los elementos de la naturaleza se conflagraban para probar nuestra fe y nuestra energía y veíamos derribarse con estrépitos de verdadera catástrofe a nuestra querida Cartago, en 1910.

Cómo aliviar nunca el comportamiento de Guatemala ante nuestra inmensa desgracia—cuando fué entonces que sus arcas de caudales y su corazón abnegado y su alma toda lloró con nosotros ante las ruinas, sembradas de cadáveres, de la ciudad mártir; y últimamente, cómo olvidar su gallarda actitud frente al conflicto nuestro con Panamá, cuando sus arcas y sus soldados estaban prestos a correr la misma suerte que cupiera a Costa Rica en aquella difícil emergencia de guerra? No, jamás podríamos los costarricenses eschar en el olvido tanta hermosa prueba de afecto y de simpatía, de que hemos sido objeto por parte de esa noble y siempre bien amada hermana mayor.

Y esos vínculos han venido a robustecerse en este momento con todas las muestras de simpatía y de cordialidad de que fueron objeto nuestros compatriotas, los artistas de la Sinfónica, durante los cortos días que estuvieron en la heroica ciudad de Santiago de los Caballeros; todo cuanto dijéramos sería pálido reflejo de la dulce realidad; por eso nuestra simpatía y nuestro homenaje de eterno reconocimiento para la abnegada y noble hermana mayor.

Pero va para largo esta digresión y es necesario concretarnos a nuestra entrevista con el buen amigo, a su regreso de México. Y la que hará darnos una clara idea de lo mucho grave que ocurre en la pobre nación, víctima hoy de la felonía y de crueldad de un tirano vulgar, a quien espanta hasta su propia sombra.

(Seguirá mañana).

La Legislatura de Texas acaba de aprobar la ley que exceptúa de contribuciones a las Casas Curales

Austin, Texas.—La Cámara Baja de la Legislatura de este Estado aprobó ya la reforma constitucional por la que quedan las casas curales y los edificios destinados a habitaciones de los sacerdotes, exentas de toda contribución, estando las iglesias dedicadas al culto católico también dentro de esta reforma constitucional.

Mientras en Texas se respeta el derecho de los sacerdotes y se les conceden franquicias, en México se les persigue con saña neorroniana, se decomisan las casas curales y los templos que están dedicados al culto católico.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Notas varias

Antenoche se reunió la Cooperativa Constructora para conocer de un proyecto de empréstito. Su resolución fué negativa.

Muy animadas estuvieron las fiestas cívicas de Acosta. La filarmónica de Moravia amenizó sus festejos.

La Junta de Caridad ha establecido sueldos para las practicantes que deseen obtener el título de enfermeras.

El General don Faraon Pertuz ha sido nuevamente designado por el Gobierno de Bogotá para desempeñar el cargo de Ministro Plenipotenciario de Colombia en Centro América.

Muy solemne y significativo fué el funeral que en la ciudad de Alajuela se verificó el lunes en sufragio de las almas de las víctimas de la catástrofe del Virilla. El Ilmo. Dr. Monestel celebró de pontifical, asistiendo el Ilmo Sr. Obispo de Santa Rosa de Copán. El Presbitero don Ricardo Salas, Cura de San Rafael de Heredia, pronunció la oración fúnebre, muy sentida y hermosa. Después del acto religioso hubo desfile hacia el Cementerio, donde se pronunciaron varios discursos de carácter oficial. La concurrencia fué numerosa, estando integrada no solo por vecinos de Alajuela sino también de Heredia, San José y otras localidades.

Al Hospital de Puntrenas se le adicionará un nuevo sabellón.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

MAS DINERO? PUEDE

UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis.
P. C. COLL. - Box 25 - Station C. New York City - E. U. de A.

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

Carta de un costarricense residente en México

De una carta que hemos tenido a la vista, escrita por un costarricense que hace años reside en la capital de México y que dirige a sus familiares en esta ciudad, tomamos los párrafos que siguen, referentes a la visita de nuestros sinfónicos:

«Fuí al primer concierto que dieron en el Iris y me dió tristeza la falta de público; imagineme lo que habrán sentido ellos. Era natural esto, si pensamos que el público verdaderamente culto, que estima estos actos, se ha retirado de ellos, acatando el boicot de la Liga Religiosa. De ahí resulta lo poco propicio del momento de venir a México.

Los únicos espectáculos que son muy frecuentados son los frívolos, pero gentes así nunca van a los cultos.

Yo sentí una emoción intensísima cuando oí el Himno de Costa Rica, después de tantos años, pues tocan muy bien. Es una Sinfónica de pocos en número, pero muy buenos artistas y perfectamente disciplinados, que hace que sea de más mérito. Parece que se van mañana....»

Estos conceptos de nuestro conacional confirman que el fracaso financiero de la Sinfónica en México no se debió a que careciese de eficiencia artística, pues está bien integrada por profesores de competencia indisputable, sino a la rigurosidad con que en la capital azteca se están observando las instrucciones del Episcopado por parte de los católicos, en cuanto se refieren a abstenerse de acudir a espectáculos meramente de esparcimiento o recreativos, cuando la Iglesia está de duelo y sufre la opresión de la tiranía de Calles y su camarilla bolchevique.

OREAMUNO

El distrito de Cipreses es un pequeño caserío y además sus habitantes son pobres en su mayoría, pero no obstante esto, han podido levantar una pequeña pero bonita Ermita y eligieron por patrona a la Reina de los Angeles.

Ya tienen los ornamentos necesarios para el culto divino.

Ahora lo que le hace falta es una casa de escuela, pues donde dan las clases es una casa que no tiene las capacidades necesarias para la enseñanza. El número de alumnos es regular.

Muy de justicia fuera que el Sr. Ministro se acordara de aquel distrito que carece como decimos, de casa adecuada para las clases. La que hay es una que más parece casa de habitación que Escuela.

Cronista.

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLERA Y MOLINA

Gran Remedio Casero
Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL
DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA
Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel
PRECIOS SIN COMPETENCIA

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ
BARRIO KEITH
Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias
GARANTIA EN LA ELABORACION

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA